

Édito

666 jours. C'est le nombre de jours qui nous sépare du début officiel de la pandémie de covid-19 en Belgique. Une éternité pour certains ou certaines, un instant pour d'autres. Certains y verront des chiffres maléfiques. D'autres un nombre beaucoup trop important de jours à vivre avec « cette chose-là ».

Ces 22 mois ne nous ont pas épargnés, mais nous avons continué à **faire mouvement**, ensemble, malgré les restrictions de nos libertés. Je vous l'ai déjà dit, **notre capacité à nous adapter est inspirante**, et ma foi en la jeunesse ne fait qu'augmenter de jour en jour.

Durant ces derniers mois, mon équipe et moi avons souvent été amenés à prendre des **décisions qui ont eu un impact fort sur les activités scouts**. Du jamais vu dans l'histoire de notre Mouvement. Ces décisions, souvent prises dans l'urgence, malgré nous, sont le résultat d'un subtil équilibre qu'il nous faut sans cesse trouver entre la nécessité de réduire la transmission du covid-19 et notre volonté que le scoutisme puisse continuer à vivre au maximum de ses possibilités, le plus longtemps possible. Certaines décisions ont pu être perçues comme injustes, arbitraires, précipitées ou incohérentes... cela se comprend aisément. De notre côté, nous avons simplement tenté de faire les choix les plus mesurés possibles, toujours guidés par une **intention positive**. Nous avons, au sein du staff fédéral, tous et toutes

été amateurs et animatrices, de longues années. Nous savons ce que ces décisions représentent et, comme tous les bénévoles de notre Mouvement, nous faisons chaque jour **de notre mieux**. Et même si nous avons pu vous décevoir, sachez que vous protégez (de l'arrêt complet de vos activités) et protégez les familles (de quarantaines massives) à toujours été le cœur de nos préoccupations.

En 2022, nous ferons de même, comme toi, comme vous. À savoir De notre mieux, pour continuer à faire mouvement, ensemble. C'est notre force. Ça a toujours été notre force. Et il nous faut garder précieusement ce cadeau hérité de nos anciens, et que nous transmettrons aux suivants. Je vous souhaite d'excellentes fêtes de fin d'année. Un Noël doux et réconfortant. Un début d'année plein d'espoirs. Une session qui vous permettra de vous rendre compte à quel point vous êtes capables de grandes choses. Et un break, tant mérité, après tout cela. **Et je vous dédie, à vous toutes et tous qui trimez depuis le début pour vous adapter, toujours et sans cesse, cette année 2022.**

Au plaisir de se retrouver lors de Scoutopia, en mars 2022 (une éternité...).

Christelle,
présidente fédérale



Les héros de 2021



CAP SUR

Pour commencer 2022 sur de bonnes bases, on t'a concocté une activité clé sur porte pour booster ta motivation !

Fonce la découvrir sur [lesscouts.be/bivouac](https://www.lesscouts.be/bivouac)

Bon amusement ! 😊



MERCI !

KOH-ÉSION ISLAND

La grande aventure coopérative à vivre en staff !

Lorsque les mesures sanitaires le permettront évidemment. ☺

Bienvenue sur l'île

Bienvenue à Koh-Ésion Island ! L'île qui teste ton staff et l'invite à s'aventurer sur les chemins escarpés de la cohésion ! Il faudra vous montrer habiles, unis et rusés pour relever chaque défi qui se dressera sur votre route et atteindre ainsi le sommet de Koh-Ésion, synonyme de victoire... et de récompense !!! Attention, il n'est pas impossible que de gros morceaux de rire et de convivialité se glissent dans votre aventure !

✗ Matériel

- Le présent plateau de jeu.
- Un dé à six faces.
- Cinq récipients (bols, chaussettes...).
- Les défis prédécoupés.
- Des feuilles pour dessiner.
- Un crayon par participant.
- Un smartphone avec connexion internet.



Ton dé en ligne

Les défis

✗ Préparation du jeu

1. En staff, fixez une date pour explorer l'île et partir à la conquête de son sommet.
2. Rassemblez le matériel nécessaire.
3. Imprimez les défis, découpez-les et placez-les dans cinq récipients distincts.
4. Préparez de quoi passer un bon moment (bonbons, chips...).
5. Installez-vous confortablement, au local ou ailleurs.
6. Bon amusement ! ☺

✗ Déroulement du jeu

1. Le participant qui a mangé une raclette le plus récemment lance le dé en premier.
2. Avancer son pion selon le résultat du dé.
3. Tirer un défi en fonction de la case sur laquelle le pion s'arrête.
4. Réaliser le défi en équipe.
5. Le joueur suivant relance le dé, et ainsi de suite.
6. Le jeu prend fin lorsque l'entièreté des participants a rallié le sommet de l'île.
7. Le staff est alors autorisé à scanner le QR code doré et à accéder à la récompense finale !



± 2H



Explore Koh-Ésion avec ton staff et tagge-nous (@lesscouts) en story sur Instagram !

Cékiki

La tribu des Cékiki adore palabrer pendant des heures au pied d'un arbre et en apprendre plus sur les mœurs de chacun. Tire un défi Cékiki et lis-le à voix haute. Chacun indique anonymement sa réponse sur un morceau de papier. L'objectif ? Retrouver en équipe à qui appartient chaque réponse. Attention, pendant les échanges, il est interdit pour quiconque de valider ou invalider la réponse que le groupe lui attribue. Une fois toutes les réponses attribuées, on vérifie tous ensemble.

Kohop'

Prends garde, tu es en territoire Kohop' ! Tire un défi coopératif au hasard, lis-le à voix haute et réalise-le en staff pour pouvoir continuer votre progression ! Attention, si vous échouez, vous devez tous reculer votre pion d'une case !

Kouloupa

Chez les Kouloupa, chacun a le droit de s'exprimer sur les sujets importants ! Tire une affirmation et lis-la à voix haute. Ceux qui la trouvent cool se mettent debout, ceux qui la jugent peu ou pas cool restent assis. Profitez de cet espace de parole pour échanger vos arguments dans le respect de chacun et la sérénité. L'idée n'est pas de dire qui a tort ou raison, mais de se rendre compte que plusieurs opinions peuvent cohabiter au sein d'un même groupe.

PiKto'

Les guerriers PiKto' défient leurs visiteurs dans des **joutes graphiques** endiablées ! Le hic... ils ne savent dessiner que des traits droits et des ronds ! Tire un défi PiKto' mais ne le regarde pas. Les autres joueurs prennent connaissance du mot et le dessinent uniquement à l'aide de traits droits et de ronds. Le joueur qui trace le moins d'éléments montre son dessin en premier, et ainsi de suite jusqu'à ce que tu devines le mot dessiné. Si tu trouves le mot, tu peux avancer ton pion d'une case ainsi que celui qui l'a fait deviner. Tu n'as pas tout compris ? Scanne ce QR code et découvre une explication vidéo.

Kikonhè

Les Kikonhè sont la peuplade la plus sage de Koh-Ésion ! Ses habitants adorent créer du lien, passer ensemble du temps de qualité, être attentifs à ce qui rassemble plutôt qu'à ce qui divise, écouter les histoires de chacun, réfléchir aux actions passées et futures, analyser leurs coutumes ou encore questionner leurs envies. Tire un défi Kikonhè et ensemble, en staff, prenez le temps de vous découvrir !

CéKdo

Les CéKdo sont rares et précieux ! Prends le temps de les rencontrer, écoute ce qu'ils ont à te dire et laisse-toi gagner par leur enthousiasme endiablé ! Scanne la case et découvre sans tarder une surprise destinée au staff tout entier !!!

